



Pue es cierto que lo estaba compañero, con frailes, y el negarlo no conduce a nada.

Notas y notitas

Vemos con satisfacción que se han reanudado los trabajos de composición y arreglo del pivo de agaña calles, y que se está haciendo porque se derriben las casas que amenazan ruina.

En cuestión de consumos la propaganda está hecha, todos piden la supresión. Conque menos chachara y más hechos. Eso pedimos.

El Graduador le dice a El Liberal, que está donde estaba y que es demócrata. Esto nos recuerda lo que el colega expusimos nos contestaba a nosotros cuando le interrogábamos respecto a su actitud en política.

Se ha fugado del Seminario de Oviedo el alumno Julián Manso, con la cantidad de 6.000 pesetas que debía entregar de una casa de baños de la localidad, acompañado de Evaristo Meléndez y Francisco Gómez

Romances recibidos centenares de telegramas felicitando por el pago de los maestros a cargo del Estado.

Los gamanistas niegan que se retire Gamano de la política.

Los cautivos españoles

Se han recibido en el ministerio de Estado nuevas noticias oficiales de las gestiones que se están practicando cerca del Sultán, y los cuales alcanzan al día 1.º del mes actual.

El Sr. Ojeda participa que el gobierno marroquí continúa en la misma actitud favorable a España que pudo apreciarse al comenzar estas negociaciones, y como prueba de esto, añade que uno de estos días saldrá de Marrakech un ejército compuesto de 3 000 hombres para unirse en las kabilas desobedientes a las fuerzas regulares que al efecto estarán dispuestas en las mismas para lograr, de común acuerdo, el rescate de los cautivos ó la oportuna indemnización y aplicar además a los culpables el merecido castigo.

En el buen resultado de estas gestiones tiene grandes esperanzas el Sr. Ojeda, quien termina su comunicación confirmando la muerte de la madre de los niños secuestrados.

El fallecimiento ha sido causado por una grave enfermedad crónica que padecía la finada, exacerbada por el paludismo y los sufrimientos que le ocasionó el rapto de sus dos hijos.

Noticias de origen particular dicen que el Sultán saldrá para Fez de un momento a otro.

Para dicho punto han salido ya 200 muleros de su herem, acompañada por numerosa servidumbre y muchas tropas.

Parece que el Sr. Saavedra acompañará al Sultán a Fez, si al ponerse aquél en camino no ha terminado su misión.

Se habla de que muy pronto saldrá a la pública subasta el arrendamiento de la plaza de Toros de Alicante por terminar su compromiso en fin de Diciembre la Sociedad Arrendataria.

Si las noticias se confirman son varias las empresas que se disputarán dicho arrendamiento, y esto demuestra bien claramente el negocio de toros en Alicante no es ni mucho menos tan ruinoso como algunos suponen.

El segundo día de Cortes leerá Urzáiz al Congreso las modificaciones de los presupuestos. La comisión dictaminará enseguida.

El señor Mataix ha marchado a Madrid. Va satisfecho del meeting de Outeniente y con razón. Causalejas también se encuentra satisfecho aunque no debe estarlo. El país productor está que trina, pues le han engañado.

Boletín Internacional

Londres 9.—Parece confirmarse que el Rey y la Reina pasarán parte del invierno en Cannes.

Telegrafían de Managua, que el día 7 del corriente se sintieron temblores de tierra que han producido considerables destrozos en varios puntos de Nicaragua.

El anarquista Glawnowich, ha sido condenado a catorce días de prisión, por llevar armas prohibidas.

En Tolón se continúa inflando el globo de donde de La Vaux.

La operación se hace con dificultad a causa de la violencia del tiempo.

La Vaux afirma que todo estará dispuesto para comenzar la travesía del Mediterráneo, el viernes.

COLABORACION LITERARIA

Cambiar a tiempo

CUENTO

El vizconde de Arroyo-jilguero entraba a las cuatro de la mañana en el domicilio conyugal. En principio fué un esposo modelo; pero dominado por sus amigos, solteros bonitos y solterones los más, se hizo un calavera disipado y trasnochador, que tenía a gala poseer una mujer bella y amante y olvidarla en brazos de las niñas del montón. ¡Criminal vizconde!

En el cuarto donde entró el de Arroyo-jilguero dormía este solo. En la habitación inmediata dormía su esposa, y un cortinón solamente separaba las dos habitaciones y los dos cónyuges.

Aquel cortinón, que tantas veces se había levantado durante el primer año de matrimonio, reposaba ahora tranquilo, sin que una mano cariñosa viniera a sacarle de su constante verticalidad. En otro tiempo aquel trozo de tela tuvo arrugas, y el constante uso le había dejado una curva en el centro; ya únicamente tenía polvo. Hay cosas inanimadas que hablan.

A este cortinón pegó el vizconde el oído, después de haber entrado de puntillas. Aunque contaba con la paciencia y resignación de su abandonada esposa, tenía que esta se hallara despierta y notara su llegada a hora tan avanzada. El criminal quería ocultar su crimen.

Escuchaba, pues, con cierta fruición por no percibir ruido alguno, cuando de pronto ¡desagradable sorpresa! en la habitación inmediata sonó un murmullo de palabras y después un suspiro, que puso al de Arroyo-jilguero los pelos de punta.

¡Pardiez! Toda la sangre de su cuerpo se le agolpó al titulado a la cabeza, sus nervios se contrajeron, sus ojos quisieron salirse de las órbitas y su fantasía se forjó una escena... ¡Pardiez!

Poniendo toda su alma en el oído, escuchó un segundo, dos tres... ¡tres eternidades! Nuevo murmullo de palabras y nuevo suspiro; otro suspiro que no decía dolor, ni pena, ni tristeza; un suspiro que el vizconde conocía perfectamente por haberlo escuchado mil veces en el tiempo de las ternezas y los idilios.

Otelo celando a Desdémona no pudo poner el ceño tan contraído ni los puños tan crispados como nuestro héroe después de escuchar tal nombre.

—¡Arturo!... ¡Tiene un amante!... ¡Sueña con él... ¡Ah, yo beberé la sangre de los dos! Y Romualdo, decidido a hallar una prueba más tangible y cierta, que una palabra escapada durante el sueño; se abalanzó callado

y rápidamente a los vestidos de su esposa y tomó unas llaves. Él sabía donde Luisa guardaba los papeles y esperaba encontrar entre ellos algo que delatase a los infames. Abrió el secreter y buscó... Cartas de sus amigas, peticiones de limosnas, convocatorias de hermandades... Nada que oiese a galanteos. Al cuarto de hora de inútil afán cesó en su inquisitorial trabajo, desesperando de hallar la pista del Arturo que en sueños conmovía a su mujer. A su febril actividad sucedió triste desaliento, y falto de fuerzas sentóse en un sillón frente al lecho de sus antiguas ilusiones.

Sin poderse contener, el vizconde toseó una inea dura que se señalaba en el bolsillo de pecho de su gabán, tomó la bujía que le alumbraba y alzó decidido el cortinaje.

Su esposa estaba sola y dormía. Allí en el fondo, sobre la cama nupcial, colgadas levantadas dejaban ver el interior, reposaba la bella Luisa en el mayor desquido. Sus labios sonreían y á veces marmuraban palabras ininteligibles. La bella soñaba.

El vizconde repuesto de la anterior sorpresa, quedó inmóvil. Una duda espeluznante había sucedido a su primera determinación.

Su mujer sonreía, cuando él la oía llorando su ausencia; su mujer suspiraba de amor, en vez de sollozar de pena; su mujer soñaba dulcemente...

¿Con quién soñaba su mujer? Una palabra salida en este momento de los labios de Luisa, vino a darle contestación a una pregunta.

—¡Arturo!... Este nombre sonó en los oídos del vizconde como un cañonazo; la ley del Talión apareció en su cerebro con toda su cruel justicia. El vizconde se llamaba Romualdo.

La bella Luisa continuaba durmiendo y aun conservaba en sus labios la sonrisa. El esposo ofendido vió los bucles de sus cabellos rubios que caían sobre el descubierta seno figurando incrustaciones de oro en níveo marfil, vió un brazo ebúrneo, abandonado lánguidamente y vió sobre la mesilla de noche una bujía consumida. Todo parecía indicar que el sueño sorprendió a la durmiente en grata ocupación y no la dejó apagar la luz ni arreglar las ropas.

Estas consideraciones y las sospechas á que daban lugar atenazaban el corazón y la dignidad del vizconde. De pronto se fijó en un objeto que había sobre la cama. Parecía un libro y á Arroyo-jilguero pareció un paquete de cartas.

Como tigre cae sobre el manso antílope, cayó aquél sobre el objeto.

Era una novela. Estaba abierta por un principio de capítulo que decía: "Entrevista de Magdalena y Arturo." Una lámina próxima decía al pie: Arturo y Magdalena.

—¡Arturo!... ¡Ah!

Un suspiro capaz de desahogar la caldera de un trasatlántico desahogó el pecho del vizconde. La persona con quien soñaba su esposa no era un ser real, era un héroe novelesco á quien el autor había adornado con todas las seducciones y encantos masculinos.

Luisa bella y sensible, Luisa amorosa y abandonada se acompañaba en su soledad de amores fingidos, echando de menos tal vez aquellos á que tenía derecho. Luisa olvidada del hombre que debía amarla pensaba en el hombre y le llamaba Arturo...

El vizconde de Arroyo-jilguero sin ser un Séneca comprendió a tiempo lo que pasaba en el corazón de su esposa, vió posible la materialización de aquel Arturo ideal... y no volvió á recogerse á las cuatro de la madrugada.

Martes

ALCALDIA CONSTITUCIONAL

DE ALICANTE

La Junta de obras de este puerto se ha dirigido á esta alcaldía interesándole el cumplimiento de las disposiciones contenidas en el artículo 82 del reglamento para el servicio de policía y conservación de los muelles y zona litoral del puerto que á la letra se copia:

«Artículo 82, el pescado fresco no podrá desembarcarse mas que por la primera escala del muelle de costa, no debiendo verificarse el lavado y embalado destinado al tránsito que dentro de las embarcaciones ó en el sitio que la autoridad determine fuera de zona del puerto bajo la multa de 10 á 50 pesetas.

Tampoco podrá sacarse la venta del pescado fresco sobre el muelle, debiendo efectuarse las transacciones en el sitio que al efecto designe la expresada autoridad local, aplicándole en caso contrario la multa fijada en el párrafo anterior.»

Y en atención á lo dispuesto en el artículo copiado esta alcaldía, prohibe determinadamente el desembarque del pescado fresco por otro sitio que no sea la primera escala de muelle de costa, así como para lavar, limpiar y embalar el pescado fresco para el tránsito fuera de las embarcaciones ó en la playa de Postignet á continuación del balneario llamado Diana cuyo punto se señala también para efectuar las transacciones á que de lugar el pescado desembarcado.

Los contraventores á este bando incurrirán en la multa de 10 á 50 pesetas.

Alicante 11 Octubre 1901.—El alcalde, José Gadea Pró;

CORREO DE MADRID

Octubre 10 1901.

Señor Director de LA UNION DEMOCRATICA.—Alicante.

Muy señor mío: El Gobierno ha recibido varios telegramas de Ojeda, en los que se te manifiesta, que le ha escrito á Saavedra comunicándole buenas impresiones sobre el rescate de los cautivos.

Ha confirmado que el Sultán trata de enviar 3000 hombres que unidos al contingente que proporcionen las kabilas leales, irán á castigar á los secues radores de los españoles. Llegaron Romero y Canalejas.

Este último manifestó que continuará su campaña hasta conseguir la supresión del impuesto de consumos.

El señor ministro de la Gobernación desmintió ayer la noticia de que proyecte realizar una combinación de gobernadores.

Es probable que tan pronto como reanuden las Cámaras sus sesiones se dedique el tiempo necesario á discutir las actas graves.

Mañana se celebrará el anunciado Consejo de ministros en la presidencia.

El señor duque de Veragua dará cuenta de los estudios hechos acerca del pleito entre trahenros y jeltiros.

El domingo regresarán á Madrid el señor Montero Ros y el marqués de la Vega de Armijo.

El Corresponsal.

Varias noticias

En Murcia han comenzado las pruebas particulares del puente de hierro construido sobre el río Segura.

En breve se verificarán las pruebas oficiales celebrándose la entrega del magnífico puente.

En el distrito de San Antón, empezaron anoche los trabajos para la próxima lucha electoral.

Tenemos entendido que por el citado distrito, se presentarán los candidatos siguientes:

- D. Jaime Anón, romerista.
D. Luis Pérez Bueno, conservador.
D. Francisco Pérez García, fusionista.
D. Rafael Sierra, socialista.
D. Manuel Ramos, con el carácter de independiente.

La empresa de la plaza de toros de Méjico ha hecho proposiciones á los espadas «Machaquito» y Monte para torear varias corridas durante la temporada de invierno en aquella república.

El día 12 del mes actual, se verificará la boda del joven abogado don José Pérez con la señorita de Rom u.

El día 15 contraerán matrimonio la señorita Amela Bono con el distinguido sportman don José Echevarría.

El día 24 la señorita Asunción Terol con el joven letrado don Luis Pérez Gutierrez el día 28 la señorita Mercedes Cumming con el bizarro primer teniente de infantería don José Tait y á últimos de mes el médico del regimiento de la Princesa don José Valderrama, con la señorita Manola Carratalá.

A todos deseamos por adelantado muchas felicidades.

En el teatro Uslava de la Corte se ensaya la nueva obra titulada «Mi buen papá».

La obra es de un periodista madrileño.

El Orfeón de Alicante ha terminado de ensayar «La Arribada» del maestro Llanos y en la actualidad está ensayando el coro voces solistas «La Alborada gallega» del maestro Veiga.

La animación es cada día mayor, contando en la actualidad con 300 socios dicho Orfeón. Dentro de breves días comenzarán los ensayos de «La Mars Iles».